

**En cas de problème,
Paul Bibé 06 61 52 73 22**

1er Mai 2023



QUE L'ON BÂTISSSE ICI UNE CHAPELLE

*Nous tenons à remercier tout particulièrement :
Les sœurs de la Visitation pour leur chaleureux accueil,
Le Père Jean Cazaubon pour nous avoir aidé à vivre
cette journée*

Vous tous ici présents.

Bon Retour et à l'an Prochain

*Merci à toutes les personnes qui nous ont entourées de
leur présence pour la réalisation de cette Journée*

Tel est le thème de notre pèlerinage à Lourdes. Lors de la treizième apparition, le 2 mars 1858, Marie s'adresse ainsi à Bernadette: « Allez dire aux prêtres qu'on bâtit ici une chapelle et qu'on y vienne en procession ». À Lourdes, des chapelles ont été construites, pour accueillir la foule des pèlerins. Mais la chapelle représente cette Église que nous devons construire, là où nous sommes, dans notre famille, sur notre lieu de travail, dans notre paroisse, dans notre diocèse. Tout chrétien passe sa vie à construire l'Église, en vivant la communion avec Dieu et ses frères.

1^{ère} étape Plateau Aressy

Que l'on bâtit

Une demande vitale.

Bâtir suppose des fondations.

En ce lieu, la fondation existe. Sur le plan matériel, c'est la Grotte. Et c'est sur la Grotte que sera édifiée la chapelle demandée, la basilique de l'Immaculée Conception. Sur le plan spirituel, c'est le contenu de la relation que Marie a nouée avec Bernadette qui est la fondation de la chapelle et donc du pèlerinage de Lourdes.

Ce contenu, c'est la grâce que Dieu donne à Marie, pour qu'elle la dispense largement à la

Grotte de Lourdes. Les guérisons et les miracles n'en sont qu'une visibilité. Ainsi, le grand miracle de Lourdes n'est pas à chercher parmi les guérisons de certaines personnes, mais dans la grâce de l'acceptation qu'une multitude reçoit de Marie, la Vierge Immaculée. Le fruit en est la conversion, c'est-à-dire le changement de vie et l'accueil du salut offert par le Christ Jésus.

Changez vos cœurs, croyez à la Bonne Nouvelle!

Changez de vie, croyez que Dieu vous aime!

A la prairie devant la grotte

Vierge Marie, Mère du Christ Prêtre,

Mère des prêtres du monde entier,

Vous aimez tout particulièrement les prêtres, Parce qu'ils sont les images vivantes de votre Fils unique.

Vous avez aidé Jésus par toute votre vie terrestre, Et vous l'aidez encore dans le ciel.

Nous vous en supplions, priez pour les prêtres,

Priez le père des cieux pour qu'il envoie des ouvriers à sa moisson.

Priez pour que nous ayons toujours des prêtres,

Qui nous donnent les sacrements,

Nous expliquent l'Évangile du Christ,

Et nous enseignent à devenir de vrais enfants de Dieu. Vierge Marie, demandez vous-même à Dieu le Père, Les prêtres dont nous avons tant besoin,

Et puisque votre cœur a tout pouvoir sur lui,

Obtenez-nous, ô Marie, Des prêtres qui soient des saints.

Amen.

Boune May dou boun Diu,

Sente Bièrye Marie,

Que-b boulem ayma,

Toustem, toustem.

(bis)

Eslou mirabilbouse,

Hilhe de Diu. lou Pay ;

De bous, o May piouse.

Diu Yesus qu'ey l'array

O Bièrye sacrade,

Qu'et l'Immaculade,

La Bièrye May

Magnificat, le Seigneur vient vers moi.

Magnificat, le Seigneur est en moi.

1. Je sens sur moi son regard se poser,
Je suis enfin reconnu et aimé.

2. Entre ses mains, je demeure présent,
Entre ses mains, disponible et confiant.

3. Je veux rester tout petit devant lui,
Pour lui redire à nouveau un vrai oui.

4. Je sais qu'il voit ma souffrance et ma
peur,
Et il comprend tous mes cris de douleur

5^{ème} étape Loubajac

Un sanctuaire

Depuis que la construction de la chapelle a été prise en compte, la Grotte de Lourdes est devenue un sanctuaire, c'est-à-dire :

- 1) Le lieu de l'annonce de la Parole ;
- 2) Le lieu de la célébration de la Parole proclamée
- 3) Le lieu où l'on vit, en la mettant en pratique, la Parole annoncée et célébrée.

Ceci fait du sanctuaire :

Le lieu privilégié de la rencontre, dans la prière, la miséricorde et la charité;

Le lieu du rassemblement et donc de la visibilité de l'Église et, en son cœur, de la Présence du Christ Jésus le Sauveur.

Cependant, il n'y a pas que les constructeurs qui bâtissent, puisque la démarche de tout pèlerin est en même temps :

- participation aujourd'hui à cette construction permanente ;
- qui permet de se laisser soi-même construire intérieurement et spirituellement en tant que disciple du Christ Jésus, en marche sur le chemin du salut ;
- et qui rend chaque pèlerin participant de la construction de la chapelle véritable qu'est l'Église, l'Épouse du Christ et on peut dire de la visibilité du Christ, car le sanctuaire, c'est le Christ

**Peuple de Dieu, cité de l'Emmanuel,
Peuple de Dieu, sauvé dans le sang du Christ,
Peuple de baptisés, Église du Seigneur, louange à toi !**

- 1- Peuple choisi pour être ami de Dieu,
rappelle-toi l'Alliance avec Moïse,
Et la promesse faite à ceux qui croient dans le Seigneur.
- 2- Peuple choisi pour être ami de Dieu,
rappelle-toi Marie, comblée de grâce,
Humble servante nous montrant sa foi dans l'Éternel.

2^{ème} étape Hameau de Ousse

Bâtir

Bâtir une vie chrétienne, une communauté ecclésiale et catholique prend du temps.

Au niveau spirituel, il s'agit de bâtir l'Église de Dieu à partir des directives du Christ

Ressuscité : « Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du

Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde » (Mt 28, 19-20).

Bâtir oblige à travailler ensemble avec d'autres, chacun humblement à sa place, agissant en vue de la même finalité, en étant compatibles les uns avec les autres.

Bâtir prolonge le premier commandement de Dieu : « Soyez féconds et multipliez-vous remplissez la terre et soumettez-la » (Gn 1, 28). C'est le mouvement de toute l'existence.

Bâtir engage l'être humain tout entier, corps, âme, esprit.

Nous sommes le corps du Christ, chacun de nous est un membre de ce corps, chacun reçoit la grâce de l'Esprit pour le bien du corps entier (bis)

3^{ème} étape Bois de Lagos

Ici

Un lieu précis.

Cette demande, Marie l'adresse à Bernadette alors qu'elles sont ensemble à l'intérieur de la Grotte. *Ici* signifie donc : à la Grotte. Il faut comprendre : autour de la Grotte afin que la Grotte soit le cœur de la construction demandée.

Cette précision est importante pour deux raisons :

1°) En 1858, il y avait depuis fort longtemps une église paroissiale à Lourdes. Et voici que la « Dame » demande qu'on construise une église à la périphérie, dans un endroit désert. Cela a une double signification.

D'une part, il y a une dimension missionnaire. Nous sommes envoyés pour construire :

« Je vous envoie, faites des disciples » (Mt 28, 19). L'Église n'a pas à être le centre, mais « à être envoyée vers ». Le pape saint Paul VI formule ainsi cette vocation missionnaire : « L'Église existe pour évangéliser. »

D'autre part, construire là où, à Lourdes, il n'y a rien, veut dire construire avec la grâce de Dieu, qui nous est donnée à travers la Personne de la Vierge Immaculée. Là où il n'y avait rien ni personne, aujourd'hui il y a des constructions et des millions de pèlerins Sans oublier le rayonnement de la grâce de Lourdes à travers le monde. Telle est la fécondité de la grâce, dont chacun ne voit que ce qu'il peut avoir devant lui.

2°) Quand on dit : la Grotte, il faut penser au trésor (Mt 13, 44), c'est-à-dire à la présence de Dieu, Père, Fils et Saint Esprit, qui est le contenu de la relation de Marie et de Bernadette, en vue de la conversion des pécheurs et du salut du monde. Le signe de ce trésor, c'est la source. Pour tout ce qui concerne la construction demandée, il faut donc tenir compte de la dimension missionnaire – nous sommes envoyés – et de l'invitation qui nous est adressée à semer l'Évangile là où il n'y a rien, afin d'obtenir une récolte qui n'appartient qu'à Dieu.

Allez par toute la terre, annoncer l'Évangile aux nations,
allez par toute la terre, Alléluia!

4^{ème} étape Saint Vincent

Une chapelle

Le lieu de l'Alliance.

Le terme chapelle a deux sens. Ou bien c'est une partie d'une église pourvue d'un autel propre pour célébrer la messe, ou bien une église qui n'est pas paroissiale. C'est le cas des chapelles de pèlerinage, c'est-à-dire des sanctuaires.

La demande, que Bernadette doit transmettre, est donc de construire une chapelle pour que la Grotte devienne un sanctuaire, un lieu de pèlerinage où l'on puisse prier et célébrer le sacrement de l'Alliance, l'Eucharistie, et les sacrements de la Miséricorde. Si l'on replace cette demande dans le contexte de la relation de Marie et de Bernadette, on voit que cette relation Mère-fille a toujours été vécue sous le regard de Dieu, la « Dame » et l'enfant étant toujours tournées vers Dieu.

La demande de construire une chapelle ouvre donc à la célébration des sacrements de l'Église, qui sont tous célébration de l'Alliance nouvelle et éternelle scellée sur la croix dans le sang du Christ Jésus, le Sauveur du monde.

Par cette demande de construire un sanctuaire, le trésor de la Grotte, la source, se déploie par l'annonce de la Parole dans ce qui est le cœur de la vie du sanctuaire.

La première en chemin, avec l'Église en marche, dès les commencements, tu appelles l'Esprit

En ce monde aujourd'hui, assure notre marche,
que grandisse le corps de ton fils Jésus Christ.

Marche avec nous Marie aux chemins de ce monde,
ils sont chemins vers Dieu, ils sont chemins vers Dieu!